

# Une canne wallonne pour Benoît XVI

**R** Une canne prestigieuse, mais pas tape-à-l'œil. Voilà la commande papale que l'agence wallonne à l'exportation a faite à Pierre Vanherck, un artisan tourneur sur bois de Braine-l'Alleud (Brabant wallon). " *Le pommeau est en ébène et le fût est en palissandre indien*", décrit Pierre Vanherck, créateur de la canne de Benoît XVI. " *Mais j'ai à personnaliser le pommeau grâce à une tache d'aubier, partie du bois qui se trouve entre l'écorce et le centre du tronc, partie traditionnellement utilisée. La canne sera donc impossible à reproduire.*"

## RECONNAISSANCE INESPÉRÉE

Et si c'est à Pierre que l'AWEX a demandé de fabriquer cette canne, c'est parce que le bureau italien de l'agence s'est souvenu des cannes de l'artisan. D'ailleurs, lorsque l'agence wallonne lui a passé la commande, il ne savait pas qu'elle était pour Benoît XVI. " *Ils m'ont dit qu'elle était destinée à une personnalité. J'ai proposé de la sertir de pierres précieuses, mais l'AWEX voulait quelque chose de simple, mais de prestigieux par les bois utilisés.*" Ce n'est qu'après s'être mis d'accord sur le modèle et sur le prix que l'identité du bénéficiaire lui a été révélée. " *Je ne m'y attendais pas du tout. C'est extraordinaire. Peu d'artisans peuvent se targuer d'avoir réalisé un objet pour le Pape. Vous imaginez l'effet sur ma carte de visite!*" Par contre, en ce qui concerne son prix, l'artisan reste silencieux. L'AWEX lui a demandé de ne pas le dévoiler. " *Il n'est pas exorbitant, non plus. Ils'agit de quelques centaines d'euros*", précise-t-il.

En tout, une trentaine d'heures de travail a été nécessaire pour réaliser cet objet papal d'une



Unique, grâce à sa tache papale ■

longueur de 84 cm. D'ailleurs, pour en déterminer la taille, Pierre Vanherck a dû redoubler d'imagination. " *Normalement, on mesure la hauteur du poignet et on ajoute 3 ou 4 cm*", explique l'artisan. " *Comme je n'avais pas cette information, j'ai déduit la longueur de la canne en m'inspirant de tableaux du début du XXe siècle. J'ai comparé les rapports entre la taille de la canne et celle de son propriétaire. La taille de Benoît XVI étant de 1m70.*"

La canne a été remise le 18 décembre, jour de l'arrivée du sapin wallon au Vatican. Elle a été donnée en main propre à Benoît XVI par le ministre Jean-Claude Marcourt (PS). " *Vous pourrez vous appuyer sur un morceau de la Wallonie*", a symbolisé le ministre wallon de l'Économie. De son côté, Pierre n'a pas encore eu de retour du Vatican. Même s'il a déjà réalisé des cannes pour des personnalités comme, en juillet dernier, pour le baron de Rothschild, cette fois-ci il s'agit du Pape. Il espère donc recevoir un saint coup de fil... «

ALEXANDRE PAUWELS